

Colonel Fermín Cowley Gallego

Fermín Cowley Gallego nació en La Habana el día 7 diciembre de 1907, cursó sus primeros estudios en el Colegio "La Falle del Vedado", graduándose de Bachiller en Ciencias y Letras en 1925, al año siguiente viajó a la Universidad de La Habana para estudiar la Carrera de medicina, donde a los pocos meses se une a lucha contra el régimen del General Machado con Félix Alpizar y otros estudiantes, truncando sus estudios animado por el entusiasmo juvenil y el ideal romántico de querer una patria mejor.

Al cesarse la universidad en 1930 se dedica a trabajos como Técnico Laboratorio hasta que un año más tarde se produce la Expedición de Gibara, en la que cumple el Capitán Orgaz de Capitán del Banco de la Expedición, y al final Bañez cae muerto causado por un marinero suyo, más tarde se pierde en el Cabaret de la Habana Vieja.

(2)

ese mismo año es acusado conjuntamente con otros estudiantes de "atentado contra los poderes del Estado" y es sentenciado a un año de prisión, en la Isla de Pinos Presidio Modelo, teniendo allí la oportunidad de ayudar a sus compatriotas, y en especial al Coronel Mendieta, más tarde Presidente de la República.

Cuando recibe su libertad ingresa en la Organización A. B. C. con sus hermanos José y Guillermo.

A la caída del Gobierno del General Machado ocupa importantísimo cargo público al acuerdo con sus conocimientos y su histórica revolucionaria, mas tarde se aleja de la Política y retorna a sus estudios, pero 1937 debido a su quietud y disminución, era una hora del periodismo con su señora María Teresa Fernández, en la estación E. M. R. de La Habana, que titula, la hora universal en ese mismo año se crea por el

(3)

Coronel Bastista, las escuelas Cívico Rural
y aspira a un plaza como sargento
Lafontanista, que le permite seguir sus
estudios

Ese fue el Coronel Félix Courley Gallego
Estudiante, revolucionario verdadero y
profesional pues tiene su título de Periodista

Como militar

En 1940 la dirección de la Escuela de
Cadetes del Morro libra una convocatoria
de ingreso y Courley presenta como
sargento Cívico Rural, paga como
soldado, en el Ejército, y se presenta a
dicha plaza como estudiante a Oficial
en el Marca de la Habana logrando unas
excelentes notas y las Barras de Oficial
siendo destacado al Batallón de Infantería
al mando del entonces Comandante

(4)

Quién Uria, poco después es nombrado
ayudante del Capo del Ejército Regimiento
Querejeta, allí en la Cabana contribuye
a la creación del Laboratorio del Regimiento
Por sospechárselle simpatizante del
General Batista, aspirante a la Presidencia
de la República, es trasladado en 1950
de la Cabana al Regimiento N° 1 Autónomo
Márcos en Santiago de Cuba para quedar
siguiendo en las tareas de Oficio.

En la mañana del 10 marzo 1952
toma el mando del Regimiento, entregándose lo
pocas después al Capitán Alberto del Río
Chamáez, a las pocas días fue asentido
a Teniente Cosme el perfecto territorial
del nuevo regimiento, pero al crearse la
Coja de Autonomía de las Fuerzas Armadas

(5)

es nombrado Ejecutivo de la milicia
y a la vez causionado conjuntamente
con el alférez de Maríos Manoel Rubid Barreto
y el licent Orlando Piedra en la represión
del contrabando, mas tarde es trasladado para
el Regimiento del Pinar del Río alla ayuda
a la construcción y fastificación del Regimiento
al ser despedido a Cárdenas regresa al cargo
de jefe de las Fuerzas Armadas, y días más
tarde fue nombrado attaché militar en
Washington, no llegando a desempeñar ese cargo
pues horas ante de salir para Washington el
General Batista le comunica que este nombrado
jefe del Regimiento N° 10 Guardia Presidencial
en Holguín, y sale a cumplir la orden.
Allí crea escuelas, se establece en el
Regimiento, así como para Hernández a la
Virgen de Santa Barbara que los ateo

(6)

Fue llegaron luego destryeros

Al ocurrir la llamada Expedición del
Christia captura a dos de sus componentes
y los llevó, a la Capital la Habana
para que fueran juzgados. Los demás
expedicionarios Chacan con fuerzas del
Ejército en la Sierra Gírala y sometidos
en Combates.

Este es el Expediente Militar del que
en su juicio punitivo el 23 Noviembre de 1957
caía asesinado en forma Cofrade a
mausolva a tráicion cuando se reunieron
comiendo sus artículos en una Ferretería
en la Ciudad de Holguín

En su sepelio el General Batista
enviacionado por las palabras del General
Asisa de Quesada que despedí el duelo
dejó caer mas lagrimas por sus ojos

(7)

en respeto a su colaborador caido
el Coronel Fermín Cowley Gallego
todo el que conoce al Coronel Cowley
sabe perfectamente que fue un
militar sumamente honesto personal
y excelente dirigente

se rouse en Paz

Hijahab Fla

Orestes Cowley



10 - 15 - 74

Hijahab Fla

Para conocimiento general
el Coronel Cowley, tenia
la costumbre de todos los
sabados salir vestido de
blanco, y solo con su
chiffon de turcos, asi fue
cuando lo asesinaron.

O. Cowley